

07/05/2018

### **300 alumnos y profesores han participado en inédito ciclo de conversatorios sobre los peligros del consumo de drogas**

“Excelente. Una tremenda instancia de conversación en temas que, por lo general ellos tienen información, pero que pocas veces conversan directamente con las personas que puedan entregarle una información más certera y aclarar dudas respecto de situaciones personales o de amigos que no se atreven a preguntar en otras instancias”. Con estas palabras, la orientadora del Liceo San Felipe Benicio de Coyhaique, Patricia Calvo, valoró el trabajo que está desplegando la Fiscalía Regional de Aysén, la Policía de Investigaciones y Carabineros al organizar conversatorios con adolescentes sobre los peligros asociados al consumo de drogas, incluyendo ser víctima de un delito o autor de un ilícito. “Están muy interesados en el tema”, añadió la profesional.



El ciclo de conversatorios -iniciado en abril- ha permitido a representantes de la Fiscalía, PDI y Carabineros, un diálogo de forma horizontal con más de 300 alumnos y profesores y en la actualidad ya existen cerca de 40 actividades más programadas. Este inédito plan en colegios, se desarrolla en el marco del compromiso público expuesto por el Fiscal Regional, Carlos Palma Guerra, en su cuenta pública del mes de enero de este año, quien ha manifestado su preocupación no sólo por el tráfico de estupefacientes en la región de Aysén sino también por los efectos de su consumo entre la población.

“Estamos haciendo nuestro mejor esfuerzo por ayudar a prevenir un gran problema que enfrentamos como sociedad, no sólo por las consecuencias físicas y neurológicas que puede tener para los jóvenes sino también para sus familias y su entorno más cercano. Conozco realidades muy complejas y no quiero que se repliquen en Aysén”, comentó el Fiscal Regional, Carlos Palma Guerra.

“Estamos haciendo nuestro mejor esfuerzo por ayudar a prevenir un gran problema que enfrentamos como sociedad, no sólo por las consecuencias físicas y neurológicas que puede tener para los jóvenes sino también para sus familias y su entorno más cercano. Conozco realidades muy complejas y no quiero que se repliquen en Aysén”, comentó el Fiscal Regional, Carlos Palma Guerra.

#### **ALUMNOS**

Marcelo, uno de los alumnos de tercero medio que asistió a los conversatorios en el Liceo San Felipe, expresó que le parecía “una actividad sumamente positiva para la comunidad liceana; sirvió mucho la información para saber sobre las drogas, su consumo, para impulsar una comunicación y relación positiva entre las policías, Fiscalía y nosotros los civiles”. En tanto Gabriel, otro alumno de tercero medio, añadió que los conversatorios le parecieron “muy entretenidos, aprendimos un montón. Siempre nos pasaban un power point súper pauteado; ahora fue más didáctico y fue mejor para nosotros”.

Por su parte Constanza Massey, alumna de primero medio del Liceo Altos del Mackay, comentó que le pareció una iniciativa “súper buena ya que nos enseñó sobre las drogas y cómo reconocerlas. Sin tener conocimiento, sería muy grave consumirlas, ya que más adelante las personas pueden caer en vicios, en muchas cadenas que conlleva este tema”. La joven oriunda de Puerto Raúl Marín Balmaceda, añadió que es importante

estar informados sobre estos temas “en especial para nosotros, en esta edad, ya que vamos descubriendo las cosas en el camino de la adolescencia y hay gente que cae en esta edad, con este tipo de cosas”.

En tanto Lucas Espinoza, alumno de primero C del liceo Altos del Mackay, comentó que es interesante que la PDI, Carabineros y la Fiscalía, “traten de informar a los estudiantes sobre las drogas, ya que muchos estudiantes no saben lo que pasa a su alrededor; llegan personas que intentan influir entregando las drogas, invitándolos a fiestas, tratando que ellos prueben y caigan consumiendo estas sustancias”. El adolescente añadió que “la droga es un problema mundial, llega a todos lados, pero siendo una capaz de decir no, se puede librar”.

Los diálogos, coordinados por la Unidad de Comunicaciones de la Fiscalía, han incluido visitas a cursos del Liceo San Felipe Benicio, Diego Portales y Liceo Bicentenario Altos del Mackay y continuará las próximas semanas con colegios de Puerto Aysén y también de Coyhaique. En cada uno de estos encuentros asiste un fiscal o un profesional de la Unidad de Atención a Víctimas de la Fiscalía, sumado a un equipo de la Brigada Antinarcóticos y de Investigación Criminal de la PDI, y -en algunas ocasiones- también participa personal del OS-7 de Carabineros.

## ESPECIALISTAS

José Torres, subinspector de la Brigada de Investigación Criminal de la PDI en Coyhaique, expresó que “ha sido una grata recepción por parte de los jóvenes, hemos aclarado sus dudas, uno puede percibir que hay hartas inquietudes y que están muy bien informados también, eso es bueno porque uno nota que alcanzan un nivel de estudio bastante elevado y que están al tanto de la situación del país en temas de drogas y alcohol. Es positivo que los estudiantes estén informados para prevenir cualquier tipo de delitos”.

En tanto Daniela Araneda, psicóloga de la Unidad de Atención a Víctimas y Testigos de la Fiscalía Regional, sostuvo que “tuvimos la oportunidad de conversar, en esta modalidad distinta, para que ellos también pudieran dar su opinión, más que mostrarles un power point como ellos decían, escuchar, conversar y entregarles información adecuada para que sepan cómo actuar frente al conocimiento de algunos delitos o cómo apoyar a personas en situación de drogadicción y alcoholismo. Fue una experiencia muy enriquecedora”.

Raúl Reyes, psicólogo también de la Unidad de Víctimas de la Fiscalía, dijo que “es una oportunidad de entregar información a los jóvenes pero también una discusión sobre valores, acerca de los que significa el consumo y lo que conlleva este mercado ilícito de la droga y las consecuencias que pueden tener para ellos a nivel personal, familiar y social”. Al profesional le parece adecuado que se debata con los adolescentes, en un diálogo horizontal y “se transformen en multiplicadores de la idea de no consumo”.